
問１：小中学校適正化について、現時点での賛否 人数

家庭数　75名 賛成 2

回答数　19名（回収率　25.3％） 反対 13

わからない 4

計 19

回答学年分布

学年 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 計

人数 5 3 7 4 1 8 28

問2：賛否の理由

2022年12月24日

大芦小学校PTA執行部集計

「小：中学校適正配置」に関する大芦小学校保護者アンケート集計

賛成1 たくさんの人と関わることはいい事だから

賛成2 人数が少ないのは、人間関係の形成時期によくない

反対1 なぜ9年度までなのか、10年先とか長いスパンで考えられないのか

反対2
ウィルス感染症のことを考えると小規模で良かったと思うし、今の環境に満足しているか

ら。

反対3

少人数クラスで、しっかり勉強を見てもらえている。大芦学童保育がとても熱心で、子ど

もを安心して預けられる。大芦小学校の昔ながらの田植え、大芦小祭りなど存続させた

い。地図的には大芦小学校が学区の中心にある。吹上小学校に行かなければならない理由

が明確に示されていない。たぶん新校舎があるからとかの理由ですか？

反対4 子どもが嫌がっていることや途中で新しい学校になるのも抵抗があるため

反対5 先生の目が届かない 統合より学区編成がいい。

反対6

・人数が少ないから友達への偏見やいじめもなくみんなが個々を認めて仲も良く、先生方

も学校の児童全員を把握してくれていて相談等親身になって頂けているのが良い所で、中

学生になるという節目でもない時期に急に大人数の中に入るというのは子供のメンタルが

心配です。

・吹小と下忍、中学校でも学区変更をしたのだからこちらも学区の見直しからしてくれて

もいいのではないかと思います。小谷小も箕田小に行った方が近いお家もあるし、富士見

４丁目あたりなら大芦小の目の前です。

・大芦小学校で練習をしている少年団も大芦小学校がなくなったらどこで練習を続けたら

良いのか。

反対7 小規模校の良さをもっとみてほしい。

反対8 通学区域変更や小規模校同士の合併を検討していただきたい。

反対9 卒業するまでは今の学校で過ごしてもらいたい

反対10 急すぎる。

反対11

ㅇせっかくの市内一、広い校庭があるのに勿体ない

ㅇこんなにも教室が空いているのに

ㅇ学区を変えればいいのにと思う

ㅇ地元の方の協力もたくさんあるのにいいところたくさんある

ㅇ在校生がかわいそう

ㅇ大芦小ならではの行事を残したい

反対12
統合により、不都合が増えるだけで、環境や学校生活において、子供たちに現在より良く

なることがない。

反対13

吹上小に統合するだけが適正配置という考え方に納得できない。学区の見直しや小谷小と

の統合でも良いのではないか。

教育課は感染症拡大に学校規模は関係ないと意見交換会で説明していたが、第八波の現段

階で大芦小は学級閉鎖がない中、吹小は学校閉鎖をしている。新型コロナが収まるまであ

と数年は統廃合を見合わせるべきと思う。

わからない１ どちらの方が子どもたちにとって良い選択なのか、分からない為。

わからない２ 上の子の意見は、大芦小。下の子の意見は吹上小だから。

わからない３
子供たちにとって、このまま人数が少ないまま過ごすことがいいのか、人数が増えて窮屈

な思いをさせることがいいのかわからないから。難しい問題です。

委員提供資料２



問３：今後の協議への要望をお聞かせください（複数回答可）

問4：その他の意見

1

2

3

4

以上

執行部の活動、お疲れ様です。

少人数だから統廃合を進めるのではなく、市には大芦小学校の中身（子ども達、活動）をもっと理

解した上で検討していただきたいです。

統合をいつするのか協議する会議には必ず保護者や地域の代表者を参加させて欲しい。いくら意見

交換会をやっても一方的に教育委員会が決めるようなことになれば、誰も納得しないし協力も出来

ない。ぜひ利害関係者が納得の行く方法で進めてください。よろしくお願いします。

保護者や地域の方、子どもたちの意見が最優先としながらも、小谷小と大芦小の統合の話の際は

「それは考えてない」はない。意見を聞くならそれも意見のひとつとして考えるべきではないのだ

ろうか。

それはできません。それはしません。では、なんのための協議なのか。ただの押し付けとしか言い

ようがない

吹小、大芦小、小谷小の3校で大芦小が教室数など1番多いのになぜ大芦小ではなく吹小なのか。

吹小で教室が足りなくなったらプレハブというぐらいなら教室が余ってる大芦小に統合でも良いの

ではないか。

学区を再検討すれば人数も吹上小学校と均等になるのではないか。大芦小学校が近いのに吹上小学

校に通っている子どもも多い。

賛成1 たくさんの人と関わることはいい事だから

賛成2 人数が少ないのは、人間関係の形成時期によくない

反対1 なぜ9年度までなのか、10年先とか長いスパンで考えられないのか

反対2
ウィルス感染症のことを考えると小規模で良かったと思うし、今の環境に満足しているか

ら。

反対3

少人数クラスで、しっかり勉強を見てもらえている。大芦学童保育がとても熱心で、子ど

もを安心して預けられる。大芦小学校の昔ながらの田植え、大芦小祭りなど存続させた

い。地図的には大芦小学校が学区の中心にある。吹上小学校に行かなければならない理由

が明確に示されていない。たぶん新校舎があるからとかの理由ですか？

反対4 子どもが嫌がっていることや途中で新しい学校になるのも抵抗があるため

反対5 先生の目が届かない 統合より学区編成がいい。

反対6

・人数が少ないから友達への偏見やいじめもなくみんなが個々を認めて仲も良く、先生方

も学校の児童全員を把握してくれていて相談等親身になって頂けているのが良い所で、中

学生になるという節目でもない時期に急に大人数の中に入るというのは子供のメンタルが

心配です。

・吹小と下忍、中学校でも学区変更をしたのだからこちらも学区の見直しからしてくれて

もいいのではないかと思います。小谷小も箕田小に行った方が近いお家もあるし、富士見

４丁目あたりなら大芦小の目の前です。

・大芦小学校で練習をしている少年団も大芦小学校がなくなったらどこで練習を続けたら

良いのか。

反対7 小規模校の良さをもっとみてほしい。

反対8 通学区域変更や小規模校同士の合併を検討していただきたい。

反対9 卒業するまでは今の学校で過ごしてもらいたい

反対10 急すぎる。

反対11

ㅇせっかくの市内一、広い校庭があるのに勿体ない

ㅇこんなにも教室が空いているのに

ㅇ学区を変えればいいのにと思う

ㅇ地元の方の協力もたくさんあるのにいいところたくさんある

ㅇ在校生がかわいそう

ㅇ大芦小ならではの行事を残したい

反対12
統合により、不都合が増えるだけで、環境や学校生活において、子供たちに現在より良く

なることがない。

反対13

吹上小に統合するだけが適正配置という考え方に納得できない。学区の見直しや小谷小と

の統合でも良いのではないか。

教育課は感染症拡大に学校規模は関係ないと意見交換会で説明していたが、第八波の現段

階で大芦小は学級閉鎖がない中、吹小は学校閉鎖をしている。新型コロナが収まるまであ

と数年は統廃合を見合わせるべきと思う。

わからない１ どちらの方が子どもたちにとって良い選択なのか、分からない為。

わからない２ 上の子の意見は、大芦小。下の子の意見は吹上小だから。

わからない３
子供たちにとって、このまま人数が少ないまま過ごすことがいいのか、人数が増えて窮屈

な思いをさせることがいいのかわからないから。難しい問題です。

項目 人数

計画の白紙撤回を求める 3

統廃合の前に通学区の見直しなどの施策を検討してほしい 15

計画をいったん凍結し、児童数の推移をみて再検討してほしい 5

答申の計画通りに進めてほしい ※R9年度までに統合 1

在校児童の保護者だけでなく、利害関係者（保護者・未就学児の保護者・地域住民など）

と一緒に協議をすすめたい
9

特になし 1


